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Пункты 64, 65 и 67-85 повестки дня
(продолжение)

Тематическое обсуждение существа вопросов;
представление и рассмотрение всех проектов
резолюций, предлагаемых по всем пунктам,
касающимся разоружения и международной
безопасности

Г-н Зайберт (Германия) (говорит по�
английски): Я имею честь представить от имени его
авторов проект резолюции, содержащийся в
документе А/С.1/54/L.20 по пункту 76(j) повестки
дня, озаглавленному "Упрочение мира посредством
практических мер в области разоружения". До сих
пор авторами этого проекта резолюции являются 72
государства-члена � помимо перечисленных в
документе еще Израиль, Бразилия и Венгрия.

Мы придаем особое значение тому факту, что
широкое участие в его выдвижении вновь стерло
обычные границы между региональными группами
и охватило государства-члены фактически изо всех
регионов планеты; это участие стабильно ширится с
42 в 1996 году до более 70 в нынешнем. Я хотел бы
выразить особую признательность всем его
спонсорам.

Проект резолюции "Упрочение мира
посредством практических мер в области

разоружения" был впервые представлен в 1996 году,
когда наша делегация предложила проект,
впоследствии ставший резолюцией 51/45 N,
принятой Генеральной Ассамблеей без голосования
и затем включенной в основу работы Комиссии по
разоружению.

Как вновь указывается во втором пункте
преамбулы проекта, его основная идея заключается
в том, чтобы более комплексно сконцентрировать
внимание Первого комитета на актуальности
некоторых практических мер разоружения для
упрочения мира в постконфликтной обстановке.
Как показывает опыт, такие меры, как контроль над
вооружениями, в частности над стрелковым
оружием и легкими вооружениями, меры
укрепления доверия, демобилизация и реинтеграция
бывших комбатантов, разминирование и конверсия,
часто являются предпосылками поддержания и
упрочения мира и безопасности и обеспечивают,
таким образом, основу для эффективного
восстановления и социально-экономического
развития в районах, пострадавших в результате
конфликтов. Охват резолюции 51/45 N остается в
новом проекте неизмененным.

Важное значение практических мер
разоружения получает растущее признание
международного сообщества во многих
отношениях. "Упрочение мира посредством
практических мер в области разоружения" остается
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одним из важных пунктов повестки дня
Организации Объединенных Наций.

Последние 12 месяцев стали для этой
германской инициативы особенно
воодушевляющими. В декабре 1998 года Совет
Безопасности посвятил одно из своих заседаний
постконфликтному миростроительству, а в июле
1999 года � разоружению, демобилизации и
реинтеграции бывших комбатантов в условиях
поддержания мира.

С прошлого года было опубликовано два
важных документа: в августе 1999 года �
заключительный доклад (А/54/258) Группы
правительственных экспертов по стрелковому
оружию и утвержденные Комиссией по
разоружению в апреле 1999 года "Руководящие
принципы в отношении контроля над обычными
вооружениями/их ограничения и разоружения � с
особым упором на упрочение мира", которые можно
найти в приложении III к документу А/54/42.

Позвольте мне также упомянуть ширящуюся
деятельность Группы заинтересованных государств.
С момента ее образования 4 марта 1998 года � в
ответ на высказанное Генеральным секретарем
пожелание, чтобы группа подобного рода
способствовала эффективному принятию
практических мер разоружения, � эта Группа
провела восемь совещаний и оказывает поддержку
различным проектам, в частности в Камеруне,
Гватемале и Албании, и есть надежда, что вскоре
она окажет поддержку проектам в Боливии, Нигере,
Гвинее-Бисау и Папуа-Новой Гвинее.

В этом деле Группа старается укрепить
международное сотрудничество в усилиях по
упрочению мира, особенно прилагаемых самими
пострадавшими государствами. Эта Группа, тесно
сотрудничая с Департаментом по вопросам
разоружения, уже стала центральным звеном, в
рамках которого делегации имеют возможность
встречаться для обмена � на пользу другим и ради
лучшей координации � информацией об их
разнообразной деятельности в сфере практического
разоружения. Наиболее важным, вероятно, является
то, что Группа старается оказывать помощь усилиям
в сфере практического разоружения
непосредственно пострадавших стран, посредством
совместной разработки таких проектов.

В проекте, предлагаемом в нынешнем году, в
основном сохранены формулировки проекта
прошлогоднего. Поэтому позвольте мне
сосредоточиться на освещении внесенных в
прошлогодний текст изменений.

Сутью проекта резолюции текущего года
является намерение сохранить импульс и далее
развивать до сих пор достигнутый прогресс. Мы
хотим поощрить работу Группы, и поэтому в пункте
4 постановляющей части приветствуем
деятельность Группы заинтересованных государств
и предлагаем ей продолжать свою работу.

В пятом пункте преамбулы доклад
Генерального секретаря, подготовленный с
помощью Группы правительственных экспертов по
стрелковому оружию, отмечается как важный вклад
в этот процесс.

В пункте 1 постановляющей части Комитет
приветствует принятие Комиссией по разоружению
консенсусом Руководящих принципов в отношении
контроля над обычными вооружениями/их
ограничения и разоружения, а в пункте 2 �
подчеркивает их особую актуальность в контексте
данного проекта резолюции.

Сделав основные разъяснительные замечания,
я представляю данный проект резолюции вниманию
Комитета. До представления этого проекта
резолюции в попытке вновь обеспечить консенсус
по данному проекту были проведены экстенсивные
консультации как с его спонсорами, так и с другими
делегациями. Я верю, что этот проект будет снова
принят без голосования. Я приглашаю все
делегации присоединиться к консенсусу по данному
проекту резолюции.

Г-н Нене (Южная Африка) (говорит по�
английски): Поскольку это первая
предоставившаяся мне возможность выступить, я
хотел бы поздравить Вас, сэр, со вступлением на
пост Председателя и заверить Вас в поддержке и
сотрудничестве моей делегации.

Моя делегация с удовольствием представляет
от имени государств-участников Движения
неприсоединения пять проектов резолюций и один
проект решения. Эти проекты резолюций и проект
решения будут рассматриваться в контексте пунктов
69, 76, 77 и 84 повестки дня.
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Сначала я хотел бы представить проект
резолюции, озаглавленный "Осуществление
Декларации об объявлении Индийского океана
зоной мира" и распространенный в документе
А/С.1/54/L.45. Этот проект резолюции призывает
всех постоянных членов Совета Безопасности и
основные страны, широко пользующиеся водами
Индийского океана, принять участие в работе
Специального комитета по Индийскому океану,
поскольку это способствовало бы развитию диалога
в целях укрепления мира, безопасности и
стабильности в регионе Индийского океана.

Поскольку проект резолюции подобного рода
принимался последний раз на пятьдесят второй
сессии, главы государств и правительств Движения
неприсоединившихся стран подтверждают
актуальность целей, провозглашенных в
Декларации об объявлении Индийского океана
зоной мира, и значимость международного
сотрудничества в интересах обеспечения мира,
безопасности и стабильности в регионе Индийского
океана, призывая прилагать более активные усилия
и уделять больше времени для содействия
обсуждениям практических мер обеспечения
условий мира, безопасности и стабильности в
регионе. В этой связи главы государств и
правительств неприсоединившихся стран призвали
Председателя Специального комитета по
Индийскому океану продолжить свои
неофициальные консультации по вопросу о будущей
работе Комитета. С этой целью в проекте
резолюции содержится призыв к продолжению
таких консультаций. Государства�участники
Движения неприсоединения рассчитывают, что
данный проект резолюции будет снова поддержан
значительным большинством государств-членов.

Основная цель проекта резолюции,
озаглавленного "Соблюдение экологических норм
при разработке и осуществлении соглашений о
разоружении и контроле над вооружениями" и
содержащегося в документе А/С.1/54/L.46,
заключается в обеспечении соблюдения
соответствующих экологических норм при
согласовании и выполнении договоров и
соглашений в сфере разоружения.

Международное сообщество давно осознало
вредное воздействие оставшихся без контроля
источников радиоактивности и опасности военной
деятельности, в которой задействованы ядерные

материалы. Демонтаж определенных категорий
вооружений требует использования такой техники и
методики, которые закрепляли бы и расширяли
общепризнанные экологические нормы.

Хотя в проекте резолюции и не упоминается
никаких конкретных соглашений в области
разоружения, в нем, тем не менее, содержится
обращенный к государствам призыв в полной мере
учитывать соответствующие экологические нормы
при проведении переговоров о заключении
договоров и соглашений о разоружении и
ограничении вооружений. В нем также содержится
призыв использовать результаты научно-
технического прогресса для укрепления
безопасности и содействия разоружению не в ущерб
окружающей среде и ее эффективному
использованию для достижения устойчивого
развития. Мы по-прежнему надеемся, что этот
проект резолюции будет одобрен Комитетом при
как можно более широкой поддержке.

В проекте резолюции А/С.1/54/L.47,
озаглавленном "Взаимосвязь между разоружением и
развитием", подчеркивается важное значение
перенаправления высвобождающихся в результате
разоружения ценных ресурсов на цели развития с
тем, чтобы сократить разрыв между развитыми и
развивающимися странами. С точки зрения
неприсоединившихся стран эта взаимосвязь
обретает возрастающее значение и в самом деле
стала актуальной в условиях отвлечения
значительной доли финансовых, материальных и
технических ресурсов на вооружения, что является
тяжким бременем для экономики многих стран,
особенно развивающихся стран. Столь же
самоочевиден разительный контраст между
расходами на вооружения и скудостью помощи на
цели социально-экономического прогресса.

В проекте резолюции признаются меры,
принимаемые в контексте Заключительного
документа Международной конференции по
взаимосвязи между разоружение и развитием, и
государствам-членам предлагается сообщить свои
мнения и предложения относительно
осуществления принятой этой Конференцией
программы действий. Далее к Генеральному
секретарю обращена просьба продолжать
принимать меры для осуществления этой
программы действий и представить Генеральной
Ассамблее на ее пятьдесят пятой сессии доклад по
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этому поводу. Надеемся, что и этот проект
резолюции будет принят без голосования.

Как делегациям, вероятно, известно,
Генеральная Ассамблея на своей пятьдесят третьей
сессии приняла консенсусом резолюцию 53/77 АА,
озаглавленную "Созыв четвертой специальной
сессии Генеральной Ассамблеи, посвященной
разоружению". Несмотря на то, что Комиссии по
разоружению на ее сессии 1999 года не удалось
достичь консенсуса относительно целей и повестки
дня четвертой посвященной разоружению
специальной сессии Генеральной Ассамблеи
(ССПР IV), участники Движения неприсоединения
и другие члены международного сообщества
продолжают работать ради созыва такой четвертой
специальной сессии. Поэтому министры
иностранных дел стран-участниц Движения
неприсоединения в ходе состоявшегося в Нью-
Йорке совещания министров Движения
неприсоединившихся стран вновь заявили о том,
что Движение выступает за созыв ССПР IV.

Как и в прошлом, в проекте резолюции
А/С.1/54/L.48, "Созыв четвертой специальной
сессии Генеральной Ассамблеи, посвященной
разоружению", напоминается о трех предыдущих
посвященных разоружению специальных сессиях,
проведенных в период 1978�1988 годов, и
содержится призыв к дальнейшим мерам, которые,
при условии достижения консенсуса в отношении
ее целей и повестки дня, привели бы к созыву
четвертой специальной сессии с участием всех
государств-членов. Такая сессия среди прочего
предоставила бы возможность мобилизовать
международную общественность в пользу
ликвидации ядерного оружия и других видов
оружия массового уничтожения, а также в пользу
контроля над обычными вооружениями и их
сокращения.

Хотя Комиссии по разоружению и не удалось
достичь консенсуса относительно целей и повестки
дня ССПР IV, авторы проекта резолюции считают,
что можно продолжать добиваться выполнения этих
задач посредством проведения Генеральным
секретарем консультаций с государствами-членами
относительно целей, повестки дня и сроков
проведения ССПР IV. Участники Движения
неприсоединения верят, что, как и в случае с
резолюцией, принятой на пятьдесят третьей сессии,

этот проект резолюции тоже будет принят без
голосования.

Проект резолюции А/С.1/54/L.49 озаглавлен
"Региональные центры Организации Объединенных
Наций по вопросам мира и разоружения", и
подобный проект резолюции впервые был принят
на пятьдесят третьей сессии. В нем подчеркивается
важная роль всех региональных центров как
механизмов информирования, просвещения и
обеспечения понимания общественностью и
поддержки с ее стороны в деле контроля над
вооружениями и разоружения. В этом проекте
резолюции содержится призыв не только сохранить
три региональных центра � в Непале, Перу и
Того, � но и активизировать их деятельность.
Проводимая этими региональными центрами
деятельность и осуществляемые ими программы
вносят ценный вклад в дело изменения
основополагающих подходов к вопросам мира,
безопасности и разоружения, особенно посредством
организации совещаний и конференций и
содействия региональному и субрегиональному
диалогу по вопросам разоружения.

Эти центры стараются предоставлять
полезные анализы общих проблем и таким образом
способствовать прогрессу на пути к более прочной
безопасности при более низких уровнях
вооружений. Они также служат полезными
форумами и для рассмотрения актуальных вопросов
и новых подходов к делу ограничения вооружений.
Далее в проекте резолюции содержится призыв,
обращенный к государствам-членам каждого из
этих регионов и к тем, кто способен делать это, а
также к межправительственным и
неправительственным организациям и фондам,
вносить добровольные взносы в бюджеты трех
региональных центров с тем, чтобы они могли
выполнять свои задачи и крепить свои программы и
деятельность. Движение неприсоединения надеется,
что этот проект резолюции будет принят без
голосования.

Наконец, содержащийся в документе
А/С.1/54/L.50 проект решения призывает включить
в предварительную повестку дня пятьдесят шестой
сессии пункт, озаглавленный "Рассмотрение
осуществления Декларации об укреплении
международной безопасности".
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Г-н Куттс (Чили) (говорит по�испански): Моя
делегация по-прежнему убеждена в настоятельной
необходимости созыва четвертой специальной
сессии Генеральной Ассамблеи, посвященной
разоружению.

Те изменения в международной обстановке,
которые предвещали более радужные перспективы
для международного мира и безопасности, не
повлекли за собой более мирное сосуществование
между народами; наоборот, напряженность,
обстановка неопределенности и местные
конфликты обострились, что имело очевидные
глобальные отклики и последствия.

В числе многих факторов, обусловливающих
созыв такой специальной сессии, � новые
концепции безопасности, технологии двойного
применения, качественные изменения моделей и
типов все более разрушительных видов вооружений
и возникновение таких новых доктрин, которые не
очень-то благоприятствуют климату разоружения.

Нельзя допускать того, чтобы помимо
существенных экономических различий еще и
усугублялись стратегическое неравенство и чувство
отсутствия безопасности народов. Мы убеждены в
настоятельной необходимости скорейшего
проведения обзора этой прискорбной ситуации и
рассмотрения в этом контексте взаимосвязи между
разоружением и развитием, а также новой схемы
человеческой безопасности. Налицо также
необходимость в тщательном глобальном контроле
за проводимой великими державами всемирной
торговлей оружием.

В этой связи мы считаем, что предоставить
народам планеты более широкие возможности для
получения доступа к справедливости и миру можно
только за счет укрепления международного права и,
конкретно, полномочий Международного Суда,
основанных на положениях статьи 26 Устава.

По всем этим и многим другим причинам
было бы разумно созвать четвертую посвященную
разоружению специальную сессию Генеральной
Ассамблеи. Хотя формулировка пункта 2 проекта
резолюции А/С.1/54/L.48, может быть, и не
идеальна, вполне возможным было бы, по меньшей
мере, сделать первый шаг и разработать такой
мандат, игнорировать который никто не был бы в
состоянии.

Г-н Васильев (Беларусь): Делегация
Республики Беларусь имеет честь представить на
рассмотрение Первого комитета пятьдесят
четвертой сессии Генеральной Ассамблеи проект
резолюции А/С.1/54/L.26 по пункту 65 повестки
дня, "Запрещение разработки и производства новых
видов оружия массового уничтожения и новых
систем такого оружия: доклад Конференции по
разоружению". Соавторами этого проекта являются
следующие страны: Армения, Боливия, Вьетнам,
Египет, Казахстан, Коста-Рика, Кыргызстан,
Монголия, Российская Федерация, Таджикистан,
Украина, Чили и Беларусь.

В этом документе предлагается использование
Конференции по разоружению в качестве
механизма, который приводится в движение, когда
того требуют обстоятельства. Важно, что его
принятие не влечет за собой никаких финансовых
последствий.

В предлагаемом проекте есть ссылка на все
предыдущие резолюции Генеральной Ассамблеи по
вопросу о запрещении разработки и производства
новых видов оружия массового уничтожения и
новых систем такого оружия.

Кроме того, принимается к сведению пункт 77
Заключительного документа десятой специальной
сессии Генеральной Ассамблеи. В проекте
резолюции подчеркивается решимость государств-
членов предотвратить появление новых видов
оружия массового уничтожения, которые по своей
поражающей способности сопоставимы с видами
массового поражения, указанными в определении
оружия массового уничтожения, принятом
Организацией Объединенных Наций в 1948 году. В
преамбуле также отмечается желательность
рассмотрения этого вопроса и в дальнейшем,
сообразно обстоятельствам.

В постановляющей части рассматриваемого
нами документа подтверждается необходимость
принятия эффективных мер в целях
предотвращения появления новых видов оружия
массового уничтожения. Важным является пункт 2
постановляющей части, в котором Генеральная
Ассамблея просит Конференцию по разоружению
без ущерба для дальнейшего рассмотрения ее
повестки дня продолжить заниматься этим
вопросом сообразно обстоятельствам в целях
вынесения, при необходимости, рекомендаций о
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проведении конкретных переговоров по
выявленным видам такого оружия. Ко всем же
государствам обращается призыв положительно
рассматривать эти рекомендации Конференции по
разоружению сразу же после их представления.

В проекте резолюции Конференции по
разоружению предлагается отражать результаты
рассмотрения этого вопроса в ее ежегодных
докладах Генеральной Ассамблее. И, наконец,
Генеральная Ассамблея принимает решение
включить в повестку дня своей пятьдесят седьмой
сессии пункт, озаглавленный "Запрещение
разработки и производства новых видов оружия
массового уничтожения и новых систем такого
оружия: доклад Конференции по разоружению".

Без преувеличения можно сказать, что
представляемый соавторами документ является
уникальным примером превентивной дипломатии,
предлагающим пути и средства реагирования на
возможные изменения в этой важной области.
Представленный нами проект резолюции содержит
четкие основные положения, уже апробированные
ранее Генеральной Ассамблеей. Мы, поэтому,
считаем, что, как и три года тому назад, проект
резолюции по данному вопросу может быть принят
без голосования. Мы призываем все делегации
поступить таким образом.

Г-н Сандерс (Нидерланды) (говорит по�
английски): Поскольку я беру слово впервые,
позвольте мне поздравить Вас, г-н Председатель, и
Ваш Президиум с вашим избранием. Мы всецело
убеждены в компетентности вашего руководства,
чтобы возглавить нашу работу на сессии Первого
комитета текущего года.

Я имею честь представить от имени 93 авторов
хорошо известный проект резолюции о
транспарентности в вооружениях � проект
резолюции А/С.1/54/L.39 по пункту 76(b) повестки
дня.

Транспарентность в вооружениях является
одним из основных принципов укрепления доверия,
который позволяет международному сообществу
быть лучше информированным относительно
событий в военной области и за счет этого
рассеивать ложные представления и предотвращать
искажение информации.

Важно отметить, что концепция
транспарентности в вооружениях не ограничивается
одними только обычными вооружениями.
Транспарентность желательна в отношении оружия
массового уничтожения в той же мере, что и в
отношении оружия обычного. Однако механизмы
регулирования ядерного, химического и
биологического оружия имеют свои собственные
задачи, иногда, может быть, даже новые задачи.
Разработаны или находятся в процессе разработки
важные инструменты, среди прочего вносящие
существенный вклад в транспарентность в сфере
оружия массового уничтожения. В отношении
оружия массового уничтожения уже заключены
многосторонние договоры, и в будущем их будет
заключено еще больше.

В отношении же обычных вооружений до сих
пор существует лишь ограниченное число
инструментов, позволяющих повысить степень
транспарентности. Существуют соглашения в
отношении некоторых весьма конкретных видов
обычных вооружений, такие, как Конвенция по
конкретным видам обычных вооружений или
Оттавская конвенция. В некоторых регионах
заключены более всеохватывающие соглашения по
обычным вооружениям, такие, как Договор об
обычных вооруженных силах в Европе (ДОВСЕ),
существенно адаптированный вариант которого,
можно надеяться, будет согласован в Стамбуле на
саммите Организации по безопасности и
сотрудничеству в Европе в ноябре текущего года.

Другим важным региональным соглашением, в
отношении которого я хотел бы выразить нашу
решительную поддержку и его высокую оценку,
является утвержденная 26 мая 1999 года
Межамериканская конвенция о транспарентности в
закупках обычных вооружений. Эта Конвенция
представляет собой юридически обязательное к
выполнению соглашение, требующее отчетов о
поставках и закупках тех же семи категорий
обычных вооружений, что конкретно определены
Регистром обычных вооружений Организации
Объединенных Наций.

Одним из благоприятных событий является
также предпринятие в рамках Экономического
сообщества западноафриканских государств
(ЭКОВАС) первоначальных шагов по учреждению
обширного регистра стрелкового оружия и легких
вооружений и информационной базы о них. Мы
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будем и впредь содействовать подобным усилиям, и
надеемся, что такой регистр будет учрежден уже в
начале будущего года.

Эти важные региональные и субрегиональные
инициативы и соглашения относительно обычных
вооружений закладывают основу для тех громадных
вкладов, которые региональные организации
способны вносить в обеспечение транспарентности
в вооружениях. Однако на глобальном уровне, к
сожалению, не существует ничего сравнимого с
только что упомянутыми мной региональными
примерами, за двумя исключениями. Одно из них �
это в предложении о представлении отчетов о
военных расходах, которое можно найти в проекте
резолюции А/С.1/54/L.27, представленном вчера
Германией и Румынией, который мы решительно
поддержали и приняли участие в его разработке.
Другое � это главная тема данного проекта
резолюции: Регистр обычных вооружений
Организации Объединенных Наций. Учитывая
недостаточность и ограниченный характер
глобальных соглашений по основным системам
обычных вооружений, мы будем делать все, что в
наших силах, не только для сохранения, но и, что
важнее, для совершенствования и дальнейшего
развития Регистра, как в плане участия в нем, так и
в плане его охвата и системы отчетности.

Успех Регистра до сих пор остается
переменным. После замечательного увеличения
числа участников и представленных уведомлений в
первые годы, в настоящее время наблюдается
определенного рода приостановка такого роста.
Явление это, в определенном смысле, естественное,
однако, к сожалению, отсутствие роста объясняется
также выбытием ряда стран, которые представляли
информацию для Регистра в прошлом, но теперь
либо больше не делают этого вообще, либо
представляют свои отчеты нерегулярно. Как бы то
ни было, выполнение своих обязательств стало
делом относительно обычным для приблизительно
80 процентов участников Регистра, в том числе
почти всех основных экспортеров и большинства
главных импортеров основных видов обычных
вооружений.

В общей сложности 144 государства
представили информацию в Регистр по меньшей
мере один раз. Последней к нему присоединилась
Бангладеш, которую я хотел бы горячо с этим
поздравить и приветствовать словами "Добро

пожаловать в Регистр!" Вообще такое участие
продолжает постепенно шириться. В этой связи я
хотел бы еще раз обратиться с тем призывом, с
которым в первый день нашей сессии обратилась от
имени Европейского союза Финляндия. Тем
странам, которые в тот или иной год не
производили никаких экспортных или импортных
операций, о которых можно было бы сообщить,
следует представлять так называемый "нулевой"
рапорт. Если они этого делать не будут, мы никогда
не будем знать наверняка, производились ли такие
операции или нет.

Таким образом, Регистр закрепился
достаточно прочно. Им установлена та фактическая
норма транспарентности в вооружениях, с которой
должны считаться все правительства. Им
предоставляется существенное количество той
информации, которая в противном случае была бы
недоступна. Это информация, в свою очередь,
обеспечивает законную основу для региональных и
международных консультаций между
правительствами. Регистр также выполняет важную
роль в информировании общественности, оказывая
давление на военное и политическое руководство в
целях побудить их предоставлять отчетность.
Наконец, Регистр стимулирует многие
правительства на совершенствование их
национальных систем мониторинга поставок
вооружений и контроля за ними.

Все это кажется существенными поводами для
дальнейшего развития и расширения Регистра.
Однако до сих пор со стороны ряда наиболее
могущественных стран наблюдается недостаточная
поддержка расширению Регистра таким образом,
чтобы им охватывались закупки за счет
отечественного производства и военные запасы. Не
удалось также до сих пор достичь согласия
относительно корректировки охвата семи категорий
вооружений.

Большинство улучшений в представлении
информации достигается на добровольной основе.
Следовательно, сохраняется необходимость
поощрения Секретариатом и активно
заинтересованными государствами более широкого
и более последовательного участия. Подобная
деятельность способствовала бы подготовке основ
для проведения в 2000 году совещания группы
правительственных экспертов по Регистру, как о
том упомянуто в пункте 4(b) постановляющей
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части. В этом контексте хотелось бы выразить
Секретариату нашу искреннюю признательность за
его усилия по составлению и публикации Регистра,
по оказанию государствам-членам содействия в
представлении их информации и по подготовке
совещаний экспертов.

Один из важных вопросов, которые могла бы
рассмотреть группа экспертов, заключается в
возможной роли Регистра в отношении стрелкового
оружия и легких вооружений. В потенциале Регистр
мог бы стать уникальным инструментом контроля
за поставками определенных видов легких
вооружений с их военно-техническими
характеристиками. Идея объединения двух ранее не
связанных между собой видов деятельности в сфере
контроля над вооружениями и установления
определенной степени синергии между ними
представляется трудоемкой задачей.

Я искренне надеюсь, что Первый комитет
будет и впредь оказывать проекту резолюции
относительно транспарентности в вооружениях
вообще и Регистру обычных вооружений в
частности свою широкую поддержку. Мы лелеем
глубокую надежду, что в ближайшем будущем нам
опять удастся согласовать одну консенсусную
резолюцию по вопросу о транспарентности в
вооружениях.

Г-н Ровироса (Мексика) (говорит по�
испански): Делегация Мексики имеет честь
выступать от имени стран-участниц Группы Рио �
Аргентины, Боливии, Бразилии, Чили, Колумбии,
Коста-Рики, Доминиканской Республики, Эквадора,
Сальвадора, Гватемалы, Гайаны, Гондураса,
Мексики, Никарагуа, Панамы, Парагвая, Перу,
Уругвая и Венесуэлы � по пункту 76(b) повестки
дня относительно транспарентности в вооружениях.

Мы считаем, что региональные и
многосторонние усилия, нацеленные на
ограничение и постепенное сокращение закупок
обычных вооружений в рамках процесса всеобщего
и полного разоружения следует поощрять с учетом
потребностей государств в защите своей
безопасности и памятуя о закрепленном в Уставе
Организации Объединенных Наций неотъемлемом
праве на самооборону.

Для того чтобы способствовать разработке и
эффективному применению соглашений в области
разоружения, нам нужно поощрять меры

укрепления доверия между государствами, в
частности те, что относятся к транспарентности в
закупках и накоплениях запасов вооружений. В
этом духе министры иностранных дел стран-
участниц постоянного механизма консультаций и
политической координации Группы Рио на своем
восемнадцатом совещании, состоявшемся 19 марта
1999 года в Веракрусе, Мексика, заявили о своей
решимости избегать гонки вооружений в регионе и
работать на благо этой цели посредством принятия
мер укрепления доверия и безопасности и
расширения сотрудничества между нашими
странами.

Мы приветствуем принятие 7 июня 1999 года в
Гватемале в ходе двадцать девятой сессии
Генеральной ассамблеи Организации американских
государств (ОАГ) Межамериканской конвенции о
транспарентности в закупках обычных вооружений.
Цель этого юридического документа заключается в
расширении региональной гласности и
транспарентности в закупках обычных вооружений
за счет обмена информацией о таких закупках в
целях укрепления доверия между государствами
всего Американского материка.

Согласно положениям Конвенции государства-
члены ОАГ берут на себя обязательство ежегодно
докладывать о своих импорте и экспорте за
истекший год обычных вооружений семи категорий,
предусматриваемых Регистром обычных
вооружений Организации Объединенных Наций.
Кроме того, они должны предоставлять подробную
информацию о приобретениях за счет
отечественного производства.

Новаторским в Межамериканской конвенции
является то, что она позволяет любому не
являющемуся членом ОАГ государству ежегодно
предоставлять информацию об экспорте своих
обычных вооружений в государства, являющиеся
сторонами Конвенции. Такая информация позволит
выявлять то или иное импортирующее государство
и объем и вид экспортируемых обычных
вооружений. В нее могут быть включены любые
дополнительные относящиеся к делу данные, такие,
как технические характеристики и модель.

Мы считаем, что обязательству, взятому на
региональном уровне, должно соответствовать
аналогичное на многостороннем уровне. Группа
Рио надеется, что по мере постепенного вступления
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Конвенции в силу все большее число государств-
членов Организации Объединенных Наций из этого
полушария будут предоставлять ее Генеральному
секретарю информацию об экспорте и импорте
таких вооружений.

Мы верим, что группе экспертов на их первом
совещании, которое планируется созвать в 2000
году для рассмотрения дальнейшего
функционирования Регистра и его развития, удастся
подробно рассмотреть меры, необходимые для
обеспечения транспарентности в сфере оружия
массового уничтожения, в частности ядерного
оружия. Конечную цель укрепления доверия между
государствами нельзя ограничивать в ее охвате; для
действительно эффективного ее достижения
доверие должно существовать в отношении всего
спектра вооружений.

Г-н Тхапа (Непал) (говорит по�английски):
Ввиду того значения, которое моя делегация
придает проблеме распространения стрелкового
оружия и легких вооружений, я хотел бы напомнить
замечания, сделанные ею в ходе общих прений в
Комитете. Моя делегация желает сделать
следующие дополнительные замечания по данной
теме в свете доклада Генерального секретаря по
данному вопросу (А/54/258).

Роль Организации Объединенных Наций в
углублении осознания растущей проблемы
распространения стрелкового оружия и легких
вооружений остается похвальной. Моя делегация
рада, что Комитету недавно был представлен этот
всеобъемлющий доклад, содержащий полезные
рекомендации, подготовленные Группой
правительственных экспертов по стрелковому
оружию.

Несмотря на то, что стрелковое оружие и
легкие вооружения вовсе не являются причинами
тех конфликтов, в которых они применяются, они,
тем не менее, способны усугублять и продлять эти
конфликты и повышать их смертоносность. Между
стрелковым оружием и легкими вооружениями с
одной стороны и отсутствием безопасности с
другой существует тесная взаимосвязь.
Беспрепятственное распространение и поставки
таких вооружений препятствуют усилиям,
прилагаемым в целях постконфликтного
восстановления, и процессу разоружения,

демобилизации и реинтеграции бывших
комбатантов.

Генеральный секретарь справедливо назвал
стрелковое оружие оружием уничтожения людей,
ибо оно приводит к гибели гражданского населения.
Его чрезмерное накопление облегчается низкими
ценами, доступностью и минимальными
требованиями ухода. Особую тревогу вызывает то,
что в вооруженных конфликтах, в которых часто
применяются стрелковое оружие и легкие
вооружения, в качестве их непосредственных
участников используются сотни тысяч детей в
возрасте до 16 лет. Поскольку используемые в
вооруженных конфликтах стрелковое оружие и
легкие вооружения требуют быстрого восполнения
боеприпасов, более строгий режим контроля над
боеприпасами, их взрывными компонентами и
технологиями производства способен сыграть
чрезвычайно важную роль в решении проблемы
распространения стрелкового оружия и легких
вооружений.

Одной из полезных региональных инициатив
является заключенная в ноябре 1997 года
Межамериканская конвенция о борьбе с
незаконным производством и оборотом стрелкового
оружия, боеприпасов, взрывных устройств и других
связанных с ними материалов. И охват Регистра
обычных вооружений Организации Объединенных
Наций нужно расширить таким образом, чтобы он
распространялся и на стрелковое оружие и легкие
вооружения. Посол Митсуро Донаваки,
Председатель Группы правительственных экспертов
по стрелковому оружию, представляя несколько
дней назад доклад Группы, оптимистично
высказался относительно созыва международной
конференции по вопросу о незаконной торговле
оружием во всех ее аспектах. Моя делегация
разделяет этот оптимизм.

Г-н Лак (Австралия) (говорит по�английски):
Я хочу представить проект резолюции
А/С.1/54/L.16, "Доклад Конференции по
разоружению". Насколько я понимаю, проекты
резолюций на этот предмет обычно принимаются
консенсусом.

В нынешнем году мы подготовили, по нашему
мнению, простой и основанный на фактах проект
резолюции совершенно в том духе, в каком был
подготовлен ежегодный доклад Конференции.
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В проекте резолюции принимается к сведению
доклад Конференции по разоружению и отмечается
ее роль как форума для ведения многосторонних
переговоров по конвенциям в области разоружения.
В нем содержится обращенный к Конференции по
разоружению настоятельный призыв выполнять эту
роль и добиваться скорейшего прогресса в своей
работе по существу вопросов. В проекте резолюции
также зафиксирован тот факт, что в истекшем году
Конференция по разоружению приветствовала в
своих рядах пять новых членов, а также отмечается
признание Конференцией желательности
продолжения консультаций по вопросу о
расширении ее членского состава.

В проекте резолюции упоминается
коллективная заинтересованность в том, чтобы как
можно скорее начать в Конференции работу по
существу и выражается надежда, что нынешний
Председатель совместно со вступающим в
должность Председателем проведут с этой целью
межсессионные консультации. В нем также
содержится призыв продолжить проводить текущий
обзор повестки дня и методов работы Конференции.

Как я уже сказал, данный проект резолюции
прост и относительно краток. Я рекомендую его
утвердить.

Г-н Альбукерки (Португалия) (говорит по�
английски): Я хотел бы от имени Дании, Греции,
Люксембурга и Португалии коснуться только что
представленного представителем Австралии
документа А/С.1/54/L.16 относительно доклада
Конференции по разоружению.

Мы признаем, что Конференция по
разоружению является единственным глобальным
многосторонним форумом международного
сообщества для ведения переговоров по
разоружению и что ему отведена одна из главных
ролей в переговорах по существу приоритетных
проблем разоружения. Поэтому мы придаем важное
значение своему вступлению в члены Конференции.

Правилом 2 правил процедуры Конференции
по разоружению предусматривается пересмотр
членского состава Конференции через регулярные
промежутки времени. Подоплека этого правила
ясна. Оно возникло по причине несоответствия
ограниченности членского состава Конференции
универсальности охвата ее задачи. Эта задача
состоит в том, чтобы вести переговоры о

заключении многосторонних договоренностей в
сфере разоружения, которые должны выполняться
всеми государствами.

Поэтому мы считаем, что Конференция по
разоружению должна быть открыта для всех
государств, претендующих на членство в ней.
Только на основе такого подхода можно будет
постепенно ликвидировать несоответствие между
ограниченностью членского состава и
универсальным характером деятельности
Конференции. Укрепление политической
легитимности Конференции будет способствовать
потенциальной универсальности применения
разрабатываемых ею юридических документов.

Поэтому в каждом решении продвигаться в
этом направлении нужно подтверждать принцип
расширения как динамичный и поэтапный процесс
с тем, чтобы избежать неправильного применения
концепции "регулярных промежутков времени".

В связи с этим наши четыре правительства
выразили поддержку недавно принятого
Конференцией по разоружению решения расширить
свой членский состав за счет включения в него пяти
новых членов с тем пониманием, что оно является
промежуточной мерой в текущем процессе
поэтапного расширения членского состава
Конференции с целью включения в него в конечном
итоге всех кандидатов.

Конференции по разоружению следует и
впредь заниматься этим вопросом. Поскольку
консенсуса достигнуто не было, мы еще раз
заявляем о необходимости, как то было сказано в
ходе общих прений от имени Европейского союза
представителем Финляндии, вновь назначить в
начале сессии 2000 года специального координатора
для рассмотрения этого вопроса. В этом контексте
мы рады тому, что в проекте резолюции
А/С.1/54/L.16 отмечается признание Конференцией
по разоружению необходимости продолжения
консультаций относительно пересмотра ее
членского состава.

В заключение Дания, Греция, Люксембург и
Португалия выражают надежду, что эти
консультации приведут к благожелательному
рассмотрению вопроса о членском составе
Конференции, которому они придают огромное
значение.
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Г-жа Кунади (Индия) (говорит по�английски):
Моя делегация хотела бы представить проект
резолюции, озаглавленный "Уменьшение ядерной
опасности" и содержащийся в документе
А/С.1/54/L.31, спонсорами которого являются
Бутан, Маврикий, Фиджи, Судан и Индия.

В прошлом году делегация Индии обратила
особое внимание Первого комитета на тот факт, что
с окончанием более десяти лет назад холодной
войны нет никаких оснований для сохранения в
состоянии полной боевой готовности тысяч единиц
ядерного оружия, создающего неприемлемую
опасность непреднамеренного или случайного его
применения. Это могло бы повлечь за собой
катастрофические последствия для всего
человечества.

Поэтому Индия взяла в прошлом году на себя
инициативу представить проект резолюции,
озаглавленный "Уменьшение ядерной опасности",
который получил широкую поддержку в
Генеральной Ассамблее. В нем было выдвинуто
скромное, но практическое предложение,
призывающее к пересмотру ядерных доктрин и, в
этом контексте, к принятию немедленных и
срочных шагов по уменьшению опасности
непреднамеренного или случайного применения
ядерного оружия.

Многие обладающие ядерным оружием
государства и их союзники воспротивились тому
проекту резолюции на том основании, что в нем
затрагивался ряд технических проблем. Признавая
технические сложности его осуществления, мы, тем
не менее, считаем, что они могут быть преодолены
при наличии необходимой политической
приверженности.

Признано, что для ликвидации ядерного
оружия на основе недискриминационного и
многосторонне контролируемого договора
требуются сложные и трудные переговоры. Однако
нет никаких оснований для сохранения тысяч
единиц ядерного оружия в состоянии полной
боевой готовности, чреватого неприемлемым
риском его непреднамеренного или случайного
применения, что будет иметь катастрофические
последствия для всего человечества.
Международному сообществу, готовящемуся
вступить в следующее тысячелетие, чрезвычайно
важно осознать и признать необходимость принятия

срочных практических мер для снижения опасности
подобной катастрофы.

Кроме того, у международного сообщества
есть законные основания для беспокойства по
поводу так называемой "проблемы 2000 года", и
поэтому оно заслуживает получения от всех
обладающих ядерным оружием государств
недвусмысленных заверений в том, что важнейшей
целью их политики является устранение опасности
войны и снижение риска случайного или
непреднамеренного применения ядерного оружия.

В ряде предлагаемых государствами,
выдающимися деятелями или
неправительственными организациями программ и
мер достижения глобального ядерного разоружения
высший приоритет тоже отводится необходимости
принятия мер по снижению опасности
непреднамеренного или случайного применения
ядерного оружия.

Учрежденная в 1996 году Канберрская
комиссия по вопросу о ликвидации ядерного
оружия в качестве первого шага определила снятие
ядерных сил с боевого дежурства. Подобный же
призыв содержался в опубликованном в 1998 году
специальном заявлении Пагуошской конференции
по вопросу о застое в процессе ядерного
разоружения. Снять ядерные силы с состояния
полной боевой готовности и боевого дежурства
призывают также такие неправительственные
организации, как Общество "Друзья Земли", Союз
неравнодушных обществ, Коалиция за снижение
ядерных опасностей, Комитет юристов по вопросам
ядерной политики, Центр Стимпсона и
Международная ассоциация "Врачи мира за
предотвращение ядерной войны". В докладе
Токийского форума тоже признано важное значение
продвижения в направлении снижения состояния
боевой готовности ядерных сил.

Широко известны несколько примеров почти
по случайности произведенных запусков, причиной
многих из которых стала неполная или неточная
оценка поступившей информации. Эти случаи
продемонстрировали чреватый опасностью
допущения ошибок характер, присущий
поддержанию крупных арсеналов в состоянии
повышенной готовности.

В связи с этим моя делегация вновь выдвигает
в нынешнем году этот проект резолюции в надежде,
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что международному сообществу удастся принять
как индивидуальные, так и коллективные меры для
уменьшения опасности, создаваемой состоянием
полной боевой готовности и связанными с ним
доктринами применения. Ввиду настоятельности
этого дела мы также предлагаем включить в проект
резолюции нынешнего года просьбу к Генеральному
секретарю представить следующей сессии
Генеральной Ассамблеи доклад относительно
имеющейся по данному вопросу информации,
включая и данные, предоставленные
Консультативным советом Генерального секретаря
по вопросам разоружения.

Для того чтобы сделать проект резолюции как
можно более широко приемлемым, мы сохранили
его простоту и воздержались от включения в него
спорных вопросов. Мы считаем, что в нем
отстаивается желанная цель, и надеемся, что он
завоюет в Комитете широкую поддержку.

Г-н Хайрат (Египет) (говорит по�английски):
Я имею честь представить проект резолюции,
предлагаемый Нигерией, Суданом и Свазилендом, а
также моей собственной делегацией по пункту
76(b) повестки дня, озаглавленному
"Транспарентность в вооружениях", который
содержится в документе А/С.1/54/L.21.

С момента принятия в 1991 году резолюции
46/36 L, которой был учрежден Регистр обычных
вооружений Организации Объединенных Наций,
Египет постоянно отстаивает принцип
транспарентности в военных вопросах и
поддерживает цели, лежащие в основе учреждения
Регистра.

Египет считает, что транспарентность во всех
сферах вооружений является позитивным шагом и
солидным фактором укрепления доверия, но не
мерой контроля за вооружениями. В связи с этим
мы считаем, что транспарентность должна
способствовать ощутимому прогрессу в области
всеобщего и полного разоружения и что она
обладает исключительным потенциалом в
эффективном содействии общим усилиям по
достижению более высокого уровня коллективной
безопасности государств. Ради достижения этой
цели Египет направлял своих представителей во все
группы правительственных экспертов,
учреждавшиеся после принятия резолюции 46/36 L,
на основе которой они создавались, и в рамках

Конференции по разоружению был председателем
самого первого в этой связи Специального комитета
по вопросу о транспарентности в вооружениях. Мы
также координировали работу по этому вопросу
Группы 21.

Регистр является, прежде всего, предприятием
глобальным, вне всякого сомнения имеющим
существенное влияние как в глобальном, так и
региональном контекстах. Египет признает Регистр
в его нынешнем виде как один из важных первых
шагов по пути расширения транспарентности во
всех военных вопросах. Однако в резолюции
46/36 L был совершенно четко определен
эволюционизирующий характер этого механизма.
Тогда всем было ясно наличие предписываемых
сроков завершения такой эволюции, над чем стала
работать сформированная в 1994 году Группа
экспертов, которой было поручено выполнение этой
задачи.

Египет разочарован результатами проделанной
Группой экспертов работы не только в 1994, но и в
1997 году. В обоих случаях ей не удалось достичь
никакого согласия относительно соответствующих
аспектов дальнейшего развития Регистра.

Египет всецело убежден, что принцип
транспарентности должен применяться ко всем
видам вооружений, в том числе к оружию массового
уничтожения, в частности ядерному оружию, а
также к поставкам оборудования и технологий,
непосредственно связанных с разработкой и
производством таких вооружений, а также к
высоким технологиям военного назначения.

В этом контексте, при рассмотрении мер
разоружения или побочных мер, таких, как
транспарентность, необходимо помнить о
приоритетах разоружения, согласованных в
Заключительном документе десятой специальной
сессии Генеральной Ассамблеи.

Процесс достижения транспарентности не
может быть селективным. Подобный подход
совершенно определенно является
контрпродуктивным и может способствовать утрате
доверия и вызвать чувства ненадежности
предоставляемой Регистром информации при
оценке государствами своих потребностей в
обеспечении собственной безопасности.
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Поскольку с момента принятия резолюции
46/36 L перспективы возможного в конечном итоге
развития Регистра в плане расширения его охвата
нас особенно не впечатляли, мы не хотели и не
могли полагаться лишь на мираж надежды. В 1997
году возникла настоятельная необходимость
представить совместно с другими спонсорами
новую резолюцию по пункту повестки дня,
озаглавленному "Транспарентность в вооружениях",
цель которой заключалась в освещении тех аспектов
задач транспарентности, которые не получили
должного рассмотрения или отражения в ходе трех
последних совещаний группы экспертов.

Идея расширения охвата Регистра в целях
распространения транспарентности на оружие
массового уничтожения, в частности ядерное
оружие, выдвигалась также и другими
государствами. Здесь я процитирую заявление,
сделанное профессором Харальдом Мюллером на
состоявшемся 12-14 марта 1999 года совещании
Программы содействия ядерному
нераспространению:

"Концепция регистра ядерного оружия
продвигается на один шаг вперед. Впервые она
была выдвинута в 1993 году министром
иностранных дел Германии Кинкелем, но
решительно отвергнута тремя западными
обладающими ядерным оружием
государствами. Однако эта идея заслуживает
ее пересмотра в контексте укрепления ядерной
стабильности, сокращения вооружений и
разоружения".

В нашем проекте резолюции нынешнего года
мы просим Генерального секретаря подготовить при
содействии Группы правительственных экспертов,
которую планируется созвать в 2000 году, и с
учетом взглядов, изложенных государствами-
членами, доклад пятьдесят пятой сессии
Генеральной Ассамблее относительно расширения
сферы охвата Регистра таким образом, чтобы в него
включались данные о военных запасах, о закупках
за счет отечественного производства, о системах
доставки и передаче технологий в области
вооружения, а также разработать практические пути
дальнейшего развития Регистра в целях повышения
транспарентности в отношении оружия массового
уничтожения, в частности ядерного оружия, и
передачи оборудования и технологий,

непосредственно связанных с разработкой и
производством такого оружия.

Та поддержка, которую египетский проект
получил в прошлом году, а именно � 104 голоса
за, � в самом деле является наглядным
свидетельством того, что Египет является отнюдь
не единственной страной, обеспокоенной тем
селективным подходом, который до сих пор
применялся к вопросу о транспарентности.
Надеемся, что проект, представленный в нынешнем
году, получит еще большую поддержку.

Г-н Чаловский (бывшая югославская
Республика Македония) (говорит по�английски): Я
имею честь представить от имени делегаций
Андорры, Австрии, Боснии и Герцеговины,
Болгарии, Дании, Финляндии, Франции, Германии,
Греции, Венгрии, Ирландии, Италии, Либерии,
Люксембурга, Нидерландов, Республики Молдова,
Румынии, Словении, Испании, Швеции, Турции,
Соединенного Королевства Великобритании и
Северной Ирландии и моей собственной делегации
проект резолюции А/С.1/54/L.40 по пункту 84
повестки дня, "Рассмотрение осуществления
Декларации об укреплении международной
безопасности". Проект резолюции озаглавлен
"Поддержание международного мира и
безопасности � стабильность и развитие Юго-
Восточной Европы".

Первый комитет принимает резолюции
относительно ситуации на Балканах, в Юго-
Восточной Европе, с 1993 года. Цель нашего
нынешнего предложения � поддержать позитивные
события в регионе и те усилия, которые помогли
региону преодолеть его трудности � будь то
политические, социальные или экономические;
поощрить меры разоружения и укрепления доверия
в регионе; и ускорить его интеграцию в
евроструктуры.

В проекте резолюции нынешнего года также
учтены события, произошедшие после косовского
конфликта, в частности резолюция 1244 (1999)
Совета Безопасности и Пакт о стабильности для
Юго-Восточной Европы � оба принятые в июне
текущего года. Главная суть данного проекта
резолюции, таким образом, � это осуществление
указанной резолюции Совета Безопасности и Пакта
о стабильности, а также поддержка других
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позитивных усилий, предпринимаемых с той же
целью в отношении данного региона.

В проекте резолюции выделены некоторые
важные приоритетные задачи для региона, такие,
как развитие добрососедских отношений и
урегулирование разногласий мирными средствами,
а также утверждается необходимость соблюдения
основных принципов Устава Организации
Объединенных Наций. Его суть касается
построения лучшего будущего для этого региона
как значимой части Европы. Так, в пункте 1 его
постановляющей части подтверждается
настоятельная необходимость укрепления Юго-
Восточной Европы как региона мира, безопасности,
стабильности, демократии, сотрудничества,
экономического развития, соблюдения прав
человека и принципа добрососедства, что
способствовало бы поддержанию международного
мира и безопасности и расширяло бы перспективы
устойчивого развития и процветания для всех
народов этого региона как неотъемлемой части
Европы.

Авторы проекта резолюции считают, что
достижение этой цели возможно и заслуживает
поддержки Генеральной Ассамблеи и
международного сообщества.

Как я указал ранее, резолюция не повлечет за
собой никаких финансовых последствий, и мы
надеемся, что проект будет принят без голосования.
Его текст ясен, и нет реальной необходимости его
зачитывать или пересказывать его преамбулу или
постановляющую часть.

В настоящее время авторы согласуют
некоторые небольшие изменения в тексте. Мы
постараемся завершить этот процесс как можно
скорее и, надеюсь, своевременно сможем
проинформировать о них Секретариат.

Я хотел бы выразить глубокое
удовлетворением всем делегациям, проявившим
интерес к этой весьма важной для нашего региона
инициативе и поддержавшим ее.

Председатель (говорит по�испански): В
начале текущего заседания мы распространили
подробный список групп проектов резолюций, по
которым, с согласия Совета, со следующего
понедельника мы начнем принимать решения.
Президиум придерживается той точки зрения, что

такая классификация по группам является весьма
практичным и эффективным способом
рассмотрения различных вопросов. Считаем, что
таким образом мы будем проявлять такой подход,
который позволит лучше организовать нашу работу.
Если ни у одной из делегаций нет никаких
возражений против того, как представлен список,
мы будем считать, что этот список одобрен и будем
следовать указанным в распространенном
документе путем. В понедельник мы начнем
принимать по проектам резолюций решения,
начиная с проекта резолюции А/С.1/54/L.1.

На сей день представлено уже значительное
число резолюций. Я настоятельно призываю те
делегации, которые желают представить другие
проекты резолюций, делать это как можно быстрее,
ибо для этого этапа работы у нас осталось всего
только два заседания � если мы будем следовать
определенным нами курсом.

Заседание закрывается в 16 ч. 35 м.


